

ESPACIO SOCIAL ALTERNATIVO AL PETRÓLEO

MADRID - 29 DE JUNIO 3 DE JULIO

HOJA INFORMATIVA DE PROPUESTA DE TALLER

Una parte importante del Encuentro Social Alternativo al Congreso Mundial del Petróleo de Madrid 2008 es el foro de talleres que se celebrará el **sábado 28 de junio**. Se trata de una convocatoria abierta para todas las organizaciones y colectivos que queráis presentar vuestras denuncias y propuestas de reflexión sobre los problemas que generan el petróleo y las petroleras en el mundo.

Los talleres se organizarán en torno a tres ejes temáticos:

Impactos

Las actividades de extracción, transporte y refino de hidrocarburos generan impactos negativos en las áreas donde operan, en los países del Norte pero sobre todo en los países extractores. Los accidentes provocados por las actividades petroleras han degradado el medio ambiente, afectando tanto los recursos y medios de vida de las poblaciones locales como su salud pública. En muchos casos, las petroleras han violado además los derechos humanos más elementales y han corrompido líderes de base. De igual modo, las emisiones de CO2 que producen los hidrocarburos generan un fuerte impacto en el cambio climático que nos afecta a todos.

En este apartado tienen su espacio todos los colectivos y organizaciones que quieran denunciar los impactos del sector así como determinadas actuaciones de petroleras con nombres y apellidos. Casos que suelen ser silenciados por los medios convencionales de comunicación y que dan cuenta de unos costes que recaen a menudo en los grupos más vulnerables de la sociedad, como por ejemplo las poblaciones rurales o indígenas.

Estrategia y políticas

Además de sus impactos, la actuación de las petroleras genera consecuencias que afectan la gobernabilidad y el desarrollo de los países productores, algunos de ellos con elevados índices de pobreza. La geopolítica del petróleo ha originado históricamente conflictos armados, políticas de alianzas con dictaduras militares y la corrupción de funcionarios públicos. Los intereses económicos del sector son tan grandes que las estrategias empresariales están dirigidas a mantener su cuota de poder en "un mundo en transición". El negocio de las petroleras sigue condicionando las relaciones internacionales, los modelos energéticos y la propia gobernabilidad de los países productores.

Algunas organizaciones han realizado campañas sobre estos aspectos denunciando la geopolítica del petróleo, y poniendo de relieve las trampas de la privatización de las empresas públicas de hidrocarburos, las prácticas de elusión fiscal de las petroleras o la insuficiencia de sus políticas de Responsabilidad Social Corporativa (RSC), entre otras muchas cuestiones.

Alternativas

Aquí están las diferentes alternativas a la actual lógica energética irresponsable e insostenible. Caben todo tipo de colectivos que puedan preparar y difundir aspectos clave alrededor de las diferentes alternativas al modelo energético imperante (estudio y difusión de los modelos existentes y sus alternativas), alternativas a la generación de energía (energías renovables y nuevas tecnologías) y alternativas a nuestra forma de consumo (estudio y reflexión de nuestro modelo de consumo, decrecimiento, reducción, austeridad y alternativas ecológicas y de lógica medioambiental frente al consumismo desenfrenado)

El sentido de este documento es conocer vuestra propuesta de la forma más detallada posible. El lugar y horario de los talleres dependerán de todas las propuestas recibidas, quedarán pendientes de definición, pero tan pronto se vayan concretando se os informará y se publicarán en www.19wpc.org

Por favor, contestad los diferentes apartados de la forma más completa posible, toda la información será publicable en la página web del ESAP.

¡Gracias!

ESPACIO SOCIAL ALTERNATIVO AL PETRÓLEO

MADRID - 29 DE JUNIO 3 DE JULIO

El objetivo de esta “Hoja de Taller” es aglutinar, sumar iniciativas y buscar el mayor mestizaje y pluralidad en la forma de abordar la problemática del petróleo y las petroleras. Por ese motivo, desde la organización se sugerirá a los colectivos que propongan talleres con temas similares que se pongan de acuerdo para organizarlo de forma conjunta. Tras leerlo, nos pondremos en contacto enseguida para informarte de las posibilidades de trabajo con otros colectivos que sugieren talleres similares.

SOBRE EL COLECTIVO

1. Nombre:
2. Página web / mail colectivo:
3. Contacto para la realización del taller:
 1. mail:
 2. teléfono:

SOBRE EL CONTENIDO DEL TALLER

1. Título del Taller:
2. Breve Descripción del Contenido (para la difusión del taller en la web):
3. Desde vuestro punto de vista ¿a qué eje temático de los tres propuestos creéis que pertenece? (Impactos/Estrategias/Alternativas)
4. Breve descripción de la Metodología del taller (para la difusión del taller en la web):

SOBRE LA REALIZACIÓN DEL TALLER

- ☐ ¿Qué necesitáis para realizar vuestro taller?
 - Condiciones de la sala (espacio, sillas/mesas, internet, pantalla, pizarra, etc.)
 - Materiales (ordenador, proyector, papel, etc.)
 - De todo lo anterior indicad qué podríais aportar desde vuestro colectivo, pensad que somos muchos.
- ☐ Duración aproximada del taller y preferencia de hora.
- ☐ Indicad aquí los ficheros o documentos que consideréis necesarios adjuntar a la convocatoria del taller, si los hay.

ENVÍA ESTE FORMULARIO A: talleres@19wpc.org